



Franqueo concertado

LUCCHA

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

AÑO II.—NUM. 175

TERUEL Miércoles 30 de Junio de 1937

Precio: 15 Céntimos

Continúa el avance hacia Santander

Entre otros, se ocupó el importante pueblo de Valmaseda

En el frente de Aragón también hubo operaciones

Boletín del Generalísimo

Salamanca.—El Boletín Oficial informativo del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de ayer, dice lo siguiente:

Ejército del Norte.—Frente de Vizcaya: Nuestras fuerzas siguiendo su avance, ocuparon posiciones al lado de la vía férrea, Peñahelada. El enemigo que intentó reaccionar, fué duramente castigado, abandonando muchos muertos.

A las doce treinta, se ocupó Valmaseda, continuando nuestras tropas su progresión hacia el Oeste, que tomaron El Sabugal, San Miguel, Anongia, Portelo y Antullano.

Al llegar a Valmaseda, se entregó una compañía enemiga del Batallón de Acellaneda, que formando con sus oficiales, rindió honores a nuestras fuerzas.

Pasan de 500 los milicianos presentados en este sector de frente.

También se ocupó La Nevera, La Garbea y una fundición próxima de trabajos de plomo y estaño, que los rojos tenían preparada para destruirla, por voladura, lo que se evitó con la llegada rápida de nuestras tropas.

El mal tiempo en la región, no fué obstáculo para nuestras tropas, dado el alto espíritu de ellas.

Frentes de Santander, Asturias y León: Tiroteos.

Ejército del Centro.—En Aragón se operó en el sector del Gállego, ocupándose importantes posiciones que aseguran la carretera de Biescas y el pueblo de Sabiñánigo de las agresiones del enemigo.

Se han cogido varias ametralladoras, tres fusiles ametralladoras y 50 fusiles y otro material todavía sin clasificar.

Frentes de Madrid. Avila y Sorio: Tiroteos y cañoneos.

Ejército del Sur.—Se han avanzado nuestras líneas en las alturas que dominan la presa y pantano de Guadalmediano, asegurando el dominio de más de 100 kilómetros de territorio así como el riego de los campos de Córdoba.

Los rojos abandonaron en una de las posiciones ocupadas, una veintena de muertos.

En los demás frentes, tiroteos

Franco solicita la reparación de los niños robados

Salamanca.—El Generalísimo Franco, tiene el propósito de enviar una nota a los Gobiernos de

París y de Londres, pidiendo la devolución a España de los niños que fueron obligados a abandonar sus hogares, cuando las fuerzas nacionales se acercaban a la capital vizcaína.

El Gobierno rojo de Valencia prohíbe toda propaganda política en los Cuarteles

Salamanca.—Por el Ministerio de Defensa nacional de Valencia, se ha dado la siguiente circular:

«Vengo notando que la propaganda política hecha entre las fuerzas armadas sólo conduce a la discordia y al relajamiento de la disciplina entre dichas fuerzas con el consiguiente retardo en la victoria definitiva, por lo cual dispongo:

Primero.—Se prohíbe la propaganda política en los ejércitos de mar, tierra y aire, tanto entre los soldados, como entre clases y oficiales.

Segundo.—Queda prohibida toda insinuación política de superior a inferior, considerando, el caso como coacción y siendo castigado el superior con la degradación.

Tercero. Los comisarios políticos serán destituidos si se dedican a hacer propaganda política entre los combatientes.

Cuarto.—A los subsecretarios, a los generales jefes de las Fuerzas armadas, a los jefes de las Bases navales, a los comandantes de los buques, etc se les exige la más estrecha vigilancia para el cumplimiento de esta orden».

La libertad de las propagandas políticas era uno de los postulados de la revolución.

El marxismo y el comunismo se esforzaban por penetrar en los cuarteles.

Cuando el gobierno de Valencia quiere ponerse como un gobierno serio, empieza por derribar los cimientos en que se asentaba.

La propaganda política en el ejército ha quedado prohibida.

Esto siempre fué clasificado por la

La importancia internacional de la toma de Bilbao

Bilbao.—En el extranjero se ha intentado rebajar la importancia de la ocupación de Bilbao por las tropas nacionales.

Pero a pesar de la intensa campaña, el mundo entero se va dando cuenta exacta de la importancia militar, política e internacional que Bilbao tiene en la guerra de España.

En lo militar, Bilbao contaba con defensas naturales magníficas como Peña Udalá, El Vizcargui, Lemona etc. y al final con una serie de obras de fortificación denominadas «Cinturón de Hierro», que parecía habían de hacer infranqueable al ejército atacante. Pues bien todas estas defensas que costaron meses y meses de trabajos y planeamientos, fueron asaltadas por las tropas del General Franco y tomadas en muy poco tiempo.

La revolución, como medida de carácter reaccionario y propias de gobiernos tiránicos.

«Nuevo propósito de Indalecio Prieto de remendar a los gobiernos burgueses y de pretender que impere la razón en una casa de locos!

La respuesta no tardará en dársela los cenetistas que piden en Barcelona una marcha del proletariado sobre Valencia para barrer a unos ministros traidores a la causa del pueblo.

En lo político, Bilbao cuenta con una importancia grande, casi mayor que Madrid, pues en Bilbao casi toda la población civil ha quedado dentro a la entrada de los nacionales, que han vuelto a dar a la población todo el vigor de que carecía hace un año.

Y en lo internacional es tonto discutir la gran importancia de la capital de Vizcaya, pues la ocupación por las fuerzas del Generalísimo, hará que las divisas nacionales suban mucho, ya que Bilbao es una zona minera, la más importante de España y posee centros industriales magníficos.

Baste para demostrar su importancia internacional y económica, el que después de la caída en poder del ejército español, varias fábricas inglesas han tenido que cerrar sus puertas por la falta de materia prima, que recibían de Euzkadi,

Como es natural, el gobierno británico no tendrá más remedio si quiere que su país sea floreciente en industria, que reconocer al Gobierno de Franco, para poder firmar un tratado comercial.

ARRIBA ESPAÑA

Molesta a muchos ver cómo a pesar de nuestra juventud y de nuestra inexperiencia, sabemos mantener nuestra posición con firmeza y esquivar los golpes que nos dirigen los caciques, esos caciques que son la única escoria de la España racional, y contra los que hay que luchar hasta exterminarlos, por las buenas o por las malas.

Caballeros de las Españas

Por J. Pérez Adrián

Y en los pisos altos de las montañas de punta plateada, vibraba al compás de músicas nacionales y campesinas la enseña de nuestra Patria. Rojo y gualda. Rojo de sangre y amarillo de campos trigueros con olor a trilla... ¡Esto es España...! Imperio de pedestales en la historia.

Y junto a ella, como inseparable camarada, el roji-negro de nuestra bandera. Hablando de revoluciones profundas en millones de almas sedientas y nuevas. Con gritos de luto y de virilidad que atronaban los espacios. Luego, más lejos, difuminado y al mismo tiempo resaltado, un caballero hispano luciendo la carcajada de su lanza nevada, iba cantando a los aires del mundo la poesía de nuestros gritos imperiales... «España: Por la unidad, grandeza y libertad de nuestro suelo...» Y siempre España con sus naves y sus mares y sus tierras y sus hombres.

Luego quietud. Quietud de miles de caballeros emborronando el ambiente. Y como fondo en lontananza cinco flechas y un yugo. Heraldos de nuestros Reyes Católicos en todas las tierras de la América descubierta. Porque somos los descubridores imperiales y robustos de una civilización...

Y hemos de continuar la empresa de nuestros predecesores en el Imperio. Marcando una ruta vertical de conquistas y descubrimientos en la historia de nuestra juventud, que llene con sus notas duras el aire envejecido y viciado de las historias parlamentarias y ridículas de nuestros padres. Porque ellos no supieron dejarnos una España varonil y hemos tenido que ser nosotros los que evocando estampas y siglos quijotescos, saltasen a las calles y a los campos y surcasen los aires y los mares para gritar al Mundo que existía el Imperio español, que España no había acabado, que habíamos de seguir a las flechas que Fernando lanzó al infinito en aquel siglo XV de glorias y de locuras.

¡Caballeros de las Españas!... Decid a todos los vientos universales que somos españoles... Que volvemos a pasear por todos los ríos y por todos los campos el orgullo de nuestra raza... ¡Que ahora el ser españoles ya no nos avergüenza porque vamos a lanzar un reto al mundo! Que hemos creado un Imperio en el que como vigilantes, hay cinco flechas dispuestas a lanzarse a los espacios a cualquier movimiento de nuestro arco nuevo y tenso. Que...

Divulgación de la legislación de la Nueva España

Aparte de atender a las exigencias de la guerra en la forma de todos conocida, el gobierno legítimo del Estado Español ha cuidado muy especialmente de mantener el nivel de la vida, dictando a tal fin abundantes disposiciones.

Unas, como la orden del Gobierno general publicada en el «Boletín Oficial» número 23, disponen taxativamente la prohibición de alterar los precios de ninguna clase de artículos sin la debida autorización concedida por la Autoridad competente, previos los informes que crea oportunos.

Otras, como la orden publicada en el «Boletín Oficial» del Estado número 88, han tenido como principal norma, hacer comprender a los comerciantes e industriales, singularmente a los desaprensivos obsesionados por un afán de lucro incalificable, y a todos los buenos españoles en general, en cuanto al aspecto comercial e industrial se refiera, el enorme sacrificio de sangre y dinero que a España está costando la magna cruzada que se lleva a cabo, con objeto de que, con el más alto valor cristiano, aporten en sus negocios la mayor austeridad y abnegación, y, lejos de aprovecharse de los presentes momentos para realizar ganancias inadmisibles, tengan por norma en sus transacciones no sólo el cumplimiento de las leyes, sino también el limitar sus beneficios a lo preciso para el sostenimiento del negocio y atención de las necesidades más perentorias de la vida.

Si, desoyendo la voz de la verdadera y nueva España, existiesen comerciantes e industriales con tan absurdo proceder, no cabe duda que se trata de gente desprovista del necesario patriotismo. Contumaces enemigos de la Patria que, aconchados en la retaguardia, mil veces prefieren con hipócrita cobardía, llevar una vida de usura y anticristiana explotando a sus hermanos, que enrolarse abiertamente en las filas de los rojos que sería para ellos, más digno.

Sepan pues, todos estos «señores» que con los preceptos legales citados, no obstante la existencia de otros, sobran medios a las auto-

El pan nuestro de cada día

Cuando las armas que conducen de victoria a victoria el Primer Soldado del Imperio, quiebran la resistencia enemiga, lo que primero ven quienes gimieron en la cautividad roja, es que retorna a ellos la Patria.

Llevar a la Patria, nuestros luchadores, en el filo de las bayonetas.

Y con la Patria algo más. Nos ha llegado el relajo de la entrada de nuestras tropas por algunos pueblos del Norte. Allí donde el hambre se sintió de manera más apremiante, nuestros soldados y camaradas, aperecidos de esa realidad, cumplían una implícita misión del naciente Estado, llevando en un brazo el fusil, y sobre la otra mano un pan. La niñez y mocedad que estuvo prisionera, salieron a las calles buscando con apresuramiento ambas manifestaciones de los dos sentidos, el de la vida pasajera pero necesaria, y el de la vida eterna, Dios, Patria y Pan. De un brazo de de nuestros valientes luchadores, colgaba el fusil, que significaba ofrecer la vida en defensa de Dios y de la Patria; del otro llevaban un Pan, que proclama la justa e imperiosa necesidad del hombre, que providencialmente asegura con el pan, la paz, cuando se consigue con el heroísmo y la generosidad con que se cobra en España.

A la vista de nuestros camaradas y soldados, la niñez y la mocedad que antes masticaron el otro pan amargo y negro de la esclavitud, sintieron reír sobre su rostro esta doble luz que emana de la Patria y el Pan. Solo faltaba la Justicia, para cerrar con estricto lema de

nuestra Falange. Pero la Justicia se halla implícita, allí donde hay un pan bien repartido en una tierra extensa y amorosa, como sobre una mesa en el centro de un honrado hogar.

Iban los niños, primero y más puros que los mayores, saliendo al paso de los soldados y camaradas, que les daban el pan y el alegre saludo de sus bayonetas protectoras. Iban por el pan y le comían en la misma carretera, en la senda, en el prado en la montaña, en la calle del pueblo o en la avenida de la recién conquistada ciudad. Iban a por el pan renovando en oración y saludo aquellas palabras empapadas de fe y confianza, diciendo: «Padre nuestro que estás en los cielos» y «El pan nuestro de cada día dánosle hoy...».

Era la España niña, sin pecado y sin dolor, sin oscura y presente pesadumbre, alegre ya, que sólo supo de unos meses tormentosos de hambre y de pavor entre los rojos, y que ahora vuelve a comer pan que cruje entre sus dientes blancos, puros y frescos. Una España que empieza a vivir así, masticando vorazmente el pan que llevan nuestros luchadores, casi colgado del filo y remate de sus bayonetas. No se sorprenderán, brazos y componentes del nuevo Imperio, cuando la realidad, hechos ya hombres, les sitúe frente a empresas difíciles. Dirán: Nada puede asustar a un hombre que de niño, en la guerra por España mordió pan blanco y crujiente, después de muchos meses de anarquía y de hambre, y cogiendo ese pan deseado, en el mismo filo de una bayoneta, que lleva a su espalda un luchador, en el nuevo amanecer de España.

TEOFILO ORTEGA

ridades para castigar con dureza su constante hostilidad a la labor del Ejército y al desarrollo de los postulados del Nuevo Estado. Por nuestra parte, haciendo honor al honroso título de cristianos que ostentamos, les hacemos una advertencia: Que cumplan con la Ley, al menos, si no están en disposición de emular a los que con sus pechos, con riesgo de sus vidas, constituyen la barrera infranqueable para salvar a España y con ella, a sus hijos y haciendas. Creerán muchos que es difícil conseguir el que se cumpla la ley por todos. Evidentemente, así sucederá, si nos limitamos pasivamente a observar como se descen-

(Continúa en la página tercera)

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Por el río Nervión

El sitio de Bilbao empezó en 10 de Junio de 1835. Lo dirigía el primer militar español del siglo XIX. Zumalacárregui, el que trajo la boina roja. Murió en el sitio. El bloque no pudo ser completo.

Naciones extranjeras lo forzaron desembarcando en su puerto armas, viveres, soldados. Hubo que levantar el cerco el 1.º de Julio. Se acabó el primer acto, sólo el primer acto del drama. Ya en esa guerra los carlistas representaron—Franco lo ha dicho—la España genuina, ideal, frente a la España bastarda de los «liberales». Pero en tonces eran pocos—Navarra y algo más—y el tiempo adverso. Los tradicionalistas—ha explicado Eugenio Montes—tenían razón pero no tenían razones. Yo diría que el espíritu de la época era impermeable a ciertas razones.

En fin de cuentas son los tradicionalistas—dando anchura al concepto—los que pueden reivindicar para sí cuanto ha habido de pensamiento original y valioso en la España del siglo XIX; Balmes, Donoso, don Marcelino, por citar pocos. Lo que ha dado en ella el «pensamiento» liberal sería de risa si no fuera—para nosotros españoles—de llanto o de crispación de nervios.

Si eran hombres de pocas razones, los carlistas eran en cambio hombres de buen cantar. Desde un siglo sólo el pueblo carlista había cantado en España con decoro y con brío. En sus cantos está lo que quedaba en España de aliento épico y de voluntad histórica de ser. Los de enfrente cantaban trágicas soeces o el vil can-can de Riego, un traidor que decide sublevarse porque ha recibido la orden de cruzar el mar para defender su imperio.

Desde el primer sitio Bilbao se convierte en blanco de la nostalgia y la ambición carlista, y cada vez que hacen la guerra van sobre Bilbao.

Aparecen los cantos:
Por el Río Nervión
bajaba una gabarra
con once Requetés
de Boina colorada,
Y siguen las palabras llevando el duro compás de los remos:

Animo pues, ánimo pues que la victoria nos aguarda
ánimo pués, ánimo pués que la victoria nuestra es.

¿En en el primer sitio, en el penúltimo? Animosos bajaban por el río a reforzar el asedio de Bilbao once requetés en su gabarra. Muchas y muchas veces once han entrado hoy por un puente de gabarras en el corazón de la ciudad.

Nadie podría calcular a través de cuantas esperanzas y anhelos ha ido madurando en un siglo cumplido este gran hecho histórico. Pues para el tradicionalismo español Bilbao no era sólo el punto importante o la gran ciudad fabril. Era mucho más que eso.

Era un trozo de sí mismo que le había sido arrebatado para caer en manos de sus peores enemigos. Bilbao se convierte en la capital del llamado liberalismo. Y ya sabemos todo lo que eso trae consigo: capitalismo, división de la sociedad en burgueses y proletarios, dos modos de ser hostiles al alma española: nacionalismo, separatismo, marxismo. Bilbao se convierte en sede de todos estos males. Y sin embargo en el corazón de Bilbao queda un núcleo de hombres insobornables, españolistas, unitarios que en lucha constante defienden año tras año la esencia española de la ciudad, que se mantiene alerta para estar en su puesto en la hora del gran rescate.

También en el gran rescate soñaba proféticamente el tradicionalismo español. Parecía como si cada sitio frustrado aumentase su mística fé.

Y cuando los carlistas
hayán tomao Bilbao
entonces los carlistas
a España habrán salvao

Han entrado los carlistas en Bilbao. Han entrado en buena compañía y hermandad, con los falangistas de camisetas azules, con el ejército de España. Ha entrado España en Bilbao, la España del alzamiento españolísimo contra «los que apedrean las ruinas ilustres y que la tea empuñan».

Se ha cumplido la profecía. Estamos en época de cumplimientos

proféticos. Se ha cumplido también el gran vaticinio de Rubén Darío, poeta imperial:

«Porque llega el momento en que habrán de cantar nuevos himnos lenguas de gloria»

Por todos los ámbitos de la España liberada resuenan los nuevos cantares de la gesta. No está ya solo aquel hilo de voz que defendió bravamente Navarra durante el siglo XIX. ¡Esta misma voz, como ha ensanchado! Y que bien armonizan sus cantos con los himnos nuevos!

La toma de Bilbao es prenda cierta de que pronto esos cantos llegarán con las banderas de Franco a los últimos confines de la España irredenta. Y cuando las banderas vuelvan victoriosas, la gran obra de hermandad y justicia entre todos los españoles que tiene reservada Falange Española, será como un nuevo cántico grato a los oídos del Señor.

ALFONSO GARCÍA
VALDECASAS

Granada 20-junio 1937.

(Viene de la segunda página)

vuelven los demás en sus actos y como nos engañan, acabando después, por censurarlos enérgicamente, en una tertulia o en una conversación con los amigos, sin que falten algunas frases de leguleyos contra las autoridades. Ni es justo, ni es noble esto. Como tampoco le es el proceder del padre que censura y desprecia al maestro de su hijo porque éste no progresa en la escuela en la forma que cómodamente sueña, siendo así que desde que lo envió, no se ha tomado la molestia de tomarle la lección ni una sola vez. Por tanto, si queremos que todos vayan por el camino de la legalidad, tenemos que realizar un pequeño esfuerzo: Denunciar al comerciante o industrial desaprensivo que aumente sin «autorización» los precios de sus artículos o los oculte en los casos que no pueda obtener dicho sobreprecio, exigiéndole, primero la autorización referida y, después, la factura de lo comprado indicando el precio.

Si de esta conformidad obramos, coadyuvaremos a las autoridades en su difícil tarea de velar por el cumplimiento de las leyes y desde luego, en holocausto del bien general de España.

Viva Franco: ¡ARRIBA ESPAÑA!

RIGE

COSAS DE ALLA

Crónica del frente de Oviedo

Sistema esomacal s

Estos chicos que se pasan y que parecen que hablan con miedo en un principio, luego, cuando la conversación se generaliza «meten baza» como el primero y son tremendos hablando. Pero no por eso dejan de comer. Uno de ellos, estómago más delicado viendo que su compañero de fatigas no parece que va a tener fondo, pues el contenido de los platos desaparece rápidamente, le dice a su compañero:

—Oye, chacho. Pero, ¿no te hartaste todavía?

El otro que es un allerano un poco socarrón y que tiene la mujer y los «neños» por los montes de Tuiza, le da un metido cariñoso por debajo de la mesa y, a media voz, le contesta:

—¡Calla, bobu! Fai tú lo mesmo que yo y guárdalo en los bolsos pa luego.

¿Quién tiró la piedra?

Fué en Sama. Había estado Belarmino por aquellos andurriales de correría, desahogando su bilis contra todos los milicianos que paseaban por las calles de la villa, luciendo unos pistolones enormes que habían sustraído de casa de un pobre hombre, coleccionador de antigüedades.

Y el gobernador de «pega» llegó en su coche hasta Carbayín. Teníanle preparado en un prado una especie de tribuna y, alrededor, aglomerábase la multitud de mineros que había afluido de los contornos para escuchar a aquel «proletario» que en Madrid gastaba guantes y alternaba en el Coliseo.

Empieza a hablar. Unos rapacinos que estaban subidos en unos castaños, por gastar una broma, con grande puntería, le arrojan una piedra y viene a caer precisamente encima de la mesa donde el «Sócrates» de bambalina disertaba.

Belarmino, que va está amoscado, porque ve risitas a su alr

dedor, se encara con un viejo que encuentra a mano y le vocifera:

—¡Vosotros sois los que tenéis que educar a los pioneros en la retaguardia, mientras sus padres luchan!

El viejo lo mira de hito en hito y, sin inmutarse siquiera, responde:

—¡Ay, señor! ¡Déjese de cuentos y traiga un vagón de pan, que buena falta hace!

Doctor «honoris causa»

Y llegó la ofensiva roja del 21 de Febrero. La cuenca minera era un hormiguero de gentes. Los camiones pasaban por las calles de la villa luciendo grandes cartelones alusivos a la zarambada marxista. En todas las bocas se escuchaba el nombre de ¡Oviedo!

En las plazuelas se reunían mujeres y ancianos. Peña, Belarmino, Laredo y toda la Sociedad Limitada se desplazaron por la cuenca minera a «mitinear».

Y habló Laredo. Como es natural, desarrolló un tema que no entendió nadie. Pero había allí en el grupo un pobre alienado que durante varios meses permaneciera en la clínica del doctor en Oviedo y, al reconocer a aquel discípulo de Esquerdo, acercóse a él abriéndose paso y a boca de jarro le suelta:

—¡Válgame Dios! ¿Usted ye aquel que xugaba a la pirinola conmigo?

So dera que convence

Pero faltaba que en aquella fecha histórica diera su nota de ingenuidad este labrador asturiano, eriado al pie de la misma casa donde nació Palacio Valdés.

En un café de Laviana se había instalado un altavoz que iba dando el «avance» de los mineros, conforme se «adueñaban» de la capital.

Un rapaz sordo, de los de la Pasionaria, alpargatas rotas y cara de vigilia, no hacía más que preguntar:

—¿Y ahora?

Uno de los escamados ya de tanta patraña, con solemne chunga, le iba poniendo al corriente de todo.

—Ahora, tomemos la Catedral... el Bombé... Va a rendirse la Deputación... Tomemos el Mercao...

Y el sordo, chasqueando los dedos, da un salto y, pegándole un papirotazo al culto cicerone, se escabulle.

—¿Onde vas, hom?

—Voy a buscar la xata pa llevarla a Uvieu!

J. S. G.



◆ Noticias del Movimiento ◆

En Barcelona quieren la dimisión de Pozas Alava totalmente reconquistada

Por el fracaso de Huesca

Barcelona. — Hay gran desaliento en la Ciudad Condal y un ambiente muy hostil al general Pozas, que según los anarquistas, sólo sirve para asesinar a los de la CNT y la FAI. Han sido varias las manifestaciones tumultuosas disueltas por la policía en la que se pedía a gritos la dimisión de Pozas, causante del malestar de Barcelona y de la tremenda derrota sufrida por el «ejército republicano» frente a Huesca.

El objetivo de Pozas, según dijo el varias veces, era apoderarse a toda costa de la heroica capital con muy pocas bajas. Y los milicianos piden su dimisión porque Huesca no ha caído en su poder y en cambio dejaron en poder de las tropas nacionales, cerca de tres mil muertos, elevándose a 4.500 los heridos llevados a Barcelona procedentes de este frente.

Valencia prohíbe la propaganda política

Valencia. — El que hace las veces de ministro de Defensa, o sea el arruinado de Prieto, ha publicado un Decreto prohibiendo toda clase de propaganda política, claramente se ven las intenciones de este orden que van contra la FAI, ya que es esta organización, la que con ayuda de la CNT realiza una intensa propaganda contra los que llama señoritos del socialismo, campaña recrudecida después de la violenta represión de que fueron objeto en la última intentona fracasada.

En Algeciras se averió un trimotor rojo

Algeciras. — Esta mañana pasó por esta capital un trimotor rojo. Nuestras baterías antiaéreas, comenzaron a disparar sobre él, y a los pocos segundos, un disparo de antiaéreo fué a dar muy cerca del trimotor que se alejó a toda marcha envuelto en humo.

Santander y Gijón sin víveres

Bilbao. — La Escuadra nacional, efectúa un minucioso bloqueo sobre las costas de Santander y Gijón, por lo que a estas dos capitales no puede llegar ni un sólo barco de víveres.

Continúan las agresiones contra gente de orden llevadas a cabo por milicianos de las Juventudes Libertarias, por el sólo delito de pedir pan para sus hijos, pues los anarquistas han acaparado todos los abastecimientos.

En Madrid hubo alguna actividad

Frente Madrid. — Durante toda la noche pasada, hubo en el frente de Madrid bastante fuego de ametralladora, mortero y cañón, especialmente en los frentes de la Ciudad Universitaria y la carretera de Extremadura.

Esta mañana, la tranquilidad ha sido completa, pero poco después de las once, comenzó un gran duelo de artillería que todavía dura a las cuatro de la tarde, sin que se pueda decir de que parte comenzó.

Avión rojo derribado en Cartagena

San Sebastián. — Esta mañana, cuando un hidroavión rojo volaba sobre el aerodromo de los Alcázares, apareció un caza nacional, que invitó con su fuego al hidroavión a una lucha a muerte. Este, al principio rehuyó el combate, pero perseguido y ametrallado por nuestro caza, no tuvo más remedio que entablar combate, siendo al poco rato derribado y cayendo incendiado en la costa, cerca de Cartagena. Nuestro caza volvió a su base indemne.

Decretos rojos

Valencia. — El Gobierno de Negrín, llena todos los días la «Gaceta» con decretos y más decretos. Hoy apareció uno, en el que se dice que todos los barcos con matrícula de Bilbao, quedaban incautados por el Gobierno.

En la ría de Bilbao — comenta el locutor de radio San Sebastián — todavía tenemos unos cuantos de la matrícula de Bilbao, lo que ponemos en conocimiento de Azafia y compañía, por si tienen a bien venir por ellos.

En Torrente son asesinadas 110 personas

Valencia. — La Dirección General de Seguridad ha ordenado se recrudezca la represión que hacía tiempo se venía haciendo con la excusa de los incontrolables, contra las pocas personas de derechas que por esos pueblos quedan. Hoy le ha tocado al pueblo de Torrente, donde en la pasada noche y cumplimentando órdenes han sido fusiladas ciento diez personas de derechas, siendo innumerables los detenidos.

Bilbao. — Ha continuado el avance de nuestras columnas en el frente de Vizcaya, que ya puede llamarse de Santander, en el día de ayer con la conquista de diversos pueblos y caseríos, Alava pasó íntegra para España.

La artillería coopera brillantemente al triunfo total de nuestras tropas habiendo tomado parte en estos avances, numerosos cañones de distintos calibres.

Con el magistral avance efectuado ayer, Valmaseda quedaba en situación muy difícil, pero hoy se ha agravado pues nuestros soldados continuaron rodeando el pueblo, tras el asalto de varias líneas de trincheras enemigas, asalto que fué precedido por numerosos tanques.

Con la situación que se le ha creado a Valmaseda en el día de hoy, su caída es inminente y se espera que la ocupación se lleve a cabo antes del anochecer.

Giner de los Ríos visita la capital roja

Madrid. — Hoy ha llegado a esta capital el conocido socialista Giner de los Ríos para tratar del problema planteado en Madrid, ya tantas veces discutido, de la dificultad del suministro, debido a la casi imposibilidad de transportar.

A la Cibeles le construyen un refugio

Madrid. — Los rojos que tantos monumentos y obras de arte han destruido, quieren ahora hacer crecer al mundo que son unos verdaderos artistas.

Y para ello desde hace tiempo comenzaron la construcción de unos refugios para la Cibeles, Neptuno y demás monumentos del Paseo del Prado madrileño. Hoy se ha terminado y con este motivo el locutor de la emisora de la «flota republicana», ha derramado algunas lágrimas de emoción.

«El refugio está construido con sacos terreros y cemento...» Y las obras de arte del Museo del Prado están... vendidas en provecho de los caciques rojos.

¡Pero qué ingenuidad la de los rojillos...!

La Prensa alemana

comenta el asesinato de una dama inglesa en Bilbao

Salamanca. — La prensa alemana comenta el asesinato de la inglesa Bredy Boland, cometido por los rojos separatistas de Bilbao momentos antes de la entrada de nuestras tropas.

Un diario dice que sería interesante para el público alemán el enterarse de si el Foreign office aun cree necesaria una investigación abierta a los cuatro vientos y hacer además gestiones cerca del llamado gobierno de Valencia, o si puesto que la víctima era de nacionalidad inglesa, tendrá la suficiente energía para tomar una determinación contra sus amigos democráticos.

Otro diario escribe: Bredy Boland era inglesa y su nacionalidad no la salvó de un fin horrible. Inglaterra había enviado barcos a Bilbao y por esto la ciudad pudo resistir más tiempo.

El bolchevismo ahora ha dado su acuse de recibo por la ayuda. Esta ha sido un tiro por la espalda.

Ayguadé gravemente herido

Barcelona. — El enviado especial del Gobierno de Valencia señor Ayguadé, de regreso de esta capital, a donde había venido para intervenir en la crisis de la Generalidad, ha sufrido un accidente de automóvil cuyas causas se desconocen. El personajillo, resultó gravemente herido y fué rápidamente trasladado a uno de los hospitales barceloneses.

“Antes de un mes, Cataluña ha de ser inexpugnable,” Esto dicen los rojos catalanes

Salamanca. — En Barcelona han comenzado las radios y la prensa una escandalosa campaña con este tema: «Antes de un mes».

Antes de un mes deben ser artilladas todas las costas. Antes de un mes deben cesar las rivalidades sindicales. Antes de un mes deben ser artilladas todas las costas. Antes de un mes... qué?, pregunta «Las Noticias», de Barcelona, que añade este comentario: Se está realizando una campaña de prensa para que antes de un mes Cataluña quede convertida en una fortaleza defensiva, es decir, se asegura que se quiere hacer antes de un mes lo que, a pesar de nuestros esfuerzos, no se ha querido hacer durante once meses.

Se quiere hacer esta labor antes de un mes. Nosotros ya lo hemos dicho, no estamos en contra de

esos propósitos, pero lo malo es que hace quince días que se quiere hacer todo antes de un mes y que se va a pasar el plazo fijado sin haber empezado a hacer nada, nada práctico, desde luego.

La consigna de «Antes de un mes» se convertirá en incomprensible a fuerza de repetirla si los que la lanzan no dicen qué es lo que se proponen hacer antes de un mes, cómo lo van a hacer y para qué va a servir.

Resulta que es por otra parte, una consigna contraproducente si con ella se va a dar a entender a los libreros que nuestra salvación consiste en hacer antes de un mes tales y cuales cosas y que de no hacerlas todos estamos perdidos, al mismo tiempo que no se hace más que hablar, dejar pasar el

tiempo y esperar a que se acabe el mes.

No nos dejemos impresionar ni por éxitos ni por derrotas, hay que depurar la retaguardia, hay que acabar inmediatamente con la actual situación de la industria que alcanza notables perfiles de anomalía por la desacertada política económica realizada hasta de ahora.

Sin técnicos no se puede hacer ni un palillero y no es posible ni mucho menos, relegar al técnico a último término económicamente en el frente del trabajo.

En resumen, que antes de un mes no se podrá hacer nada ni tampoco antes da un año.

Los rojos tienen trazado el camino del que no pueden salir sin negarse a sí mismos.

Noticias del Movimiento

La Prensa francesa se ocupa del nuevo Gobierno de Barcelona

Salamanca.—Los periódicos señalan que la organización socialista UGT controlada por Moscú ha sido completamente eliminada, mientras la organización CNT conserva su participación en el Poder.

«Le Journal» dice, que constituye un triunfo del partido que hace muy poco tiempo instigaba disturbios.

El locutor de la radio Barcelona declaró el lunes por la noche, que a menos que Prieto dimita, los obreros realizarán una marcha sobre Valencia y acusarán a todos ministros de Valencia de no ser los verdaderos representantes del proletariado.

La Prensa Alemana comenta el asesinato de la inglesa Bredy Boland, cometido por los rojos separatistas de Bilbao momentos antes de la entrada de nuestras tropas.

Un diario dice que sería interesante para el público alemán el enterarse de si el Foreign Office aun creen necesaria una investigación abierta a los cuatro vientos y hacer además gestiones cerca del llamado gobierno de Valencia, o si puesto que la víctima era de nacionalidad inglesa, tendrá la suficiente energía para tomar una determinación contra sus amigos democráticos.

Otro diario escribe: Bredy Boland era inglesa y su nacionalidad no la salvó de un fin horrible. Inglaterra había enviado barcos a Bilbao y por esto la ciudad pudo resistir más tiempo.

El bolchevismo ahora ha dado su acuse de recibo por la ayuda.

Fusilamientos en Rusia

Moscú.—La United Express, comunica que en Moscú han sido fusiladas 37 personas más, pertenecientes al partido de oposición.

También fué detenido y fusilado el Director de la Capitanía del Puerto de Leningrado.

La verdad se va extendiendo

Un periodista inglés enjuicia la España de Franco y la España de Moscú

Salamanca.—En la revista inglesa «The Spectator», de marcada tendencia liberal, se publican unas impresiones de Algernon Jameson a su regreso de Málaga, de las que traducimos los siguientes párrafos:

Consideremos los acontecimientos recientes de Málaga: una ciudad sometida por completo al Gobierno de Madrid hasta el fin del pasado Febrero. El populacho acamado por el Gobierno y poseyendo el control de la ciudad, procedió a celebrar este hecho con la quema de gran parte de ella. Al cabo de cuatro días, tiendas importantes, cafés, clubs y muchas villas de particulares ya no existían. El populacho prefería con preferencia la destrucción a la posesión. Muchos de los tesoros robados en las iglesias y casas particulares fueron abandonados e in-

enciendados. Los automóviles, en su totalidad, fueron robados y quemados.

El resto de estos siete largos meses fué dedicado a la caza y matanza de todos aquellos a quienes habían robado. Esto es literalmente cierto. Los que esto habían hecho al abandonar la ciudad por acercarse el Ejército nacional, no dejaron tras de sí la menor obra construida ni siquiera un plan de defensa de la ciudad. La abandonaron semisumergida en un lecho de ruinas y de basura. A sus habitantes supervivientes entregados al hambre y a las enfermedades. Cinco cadáveres en putrefacción en la nave de la Catedral. Las iglesias hediendo a excrementos de caballerías y ganados. Setenta y ocho millones de pesetas de papel moneda en los Bancos y una hilera siniestra de camiones incendiados en el Parque.

Esta es la descripción de la Málaga roja.

Unas semanas después de su liberación por el Ejército nacionalista, Algernon visitó nuevamente Málaga. He aquí su descripción nueva: Cuando llegué a Málaga unas semanas más tarde, la obra de limpieza de la ciudad se hallaba muy adelantada. Gran parte de ella había sido realizada. Ya todos los servicios de la ciudad se hallaban funcionando. Y funcionando eficientemente. Los alimentos podían adquirirse a precios razonables.

Al final del artículo la siguiente afirmación: Todos los ingleses a quienes conozco que viven en la España nacionalista, están contemplando a un pueblo por el que sienten respeto y admiración, que lucha por preservar su país del caos y de la disgregación.

Lo que dicen ellos...

No se puede vencer al enemigo común si la retaguardia no adopta una posición de firmeza. Si antes de un mes no han cesado las luchas y las inmundidades en nuestra retaguardia, caerá sobre nosotros la dominación y el exterminio.

(«Solidaridad Obrera» del día 20, en un entrefilet de primera página).

Para hacer de Cataluña, país de burgueses, un país militar potente por mar y por tierra, hemos de comenzar a trabajar hoy mismo.

(Del mismo número de «Solidaridad Obrera»).

Por vender jabón ordinario a diez pesetas kilo, ha sido multada doña Maravillas Corbalán.

(Del «Diluvio» de Barcelona).

La suerte de la revolución está echada. El enemigo nos sorprenderá en Cataluña antes de un mes con las manos vacías. Es preciso coger las armas y el que no pueda hacerlo con la pala y el pico comenzar la obra de fortificación.

(De «Solidaridad» de Barcelona.)

Composición del nuevo gobierno de Cataluña

Salamanca.—El nuevo gobierno de la Generalidad está compuesto como sigue:

Presidencia, Companys; Gobernación, Marial; Industria y Economía, Tarradella (Esquerra republicana); Cultura, Pi y Suñer (Esquerra); Sanidad y Asistencia social, Alfredo Vidal de la CNT.; Servicios públicos, García Oliver de la CNT.; Economía, Jaumet de la CNT.; Aprovechamientos, uno del partido Socialista Unificado; Justicia, Rafael Revilla del partido Socialista Unificado; Agricultura, Calvet, de la

Unión de Rabasaires; sin cartera, Castell Catalanista Independiente.

El Consejo se reunió ayer por la tarde.

Portugal pedirá la retirada de observadores extranjeros de su frontera

San Juan de Luz.—Según noticias llegadas a esta ciudad procedentes de Lisboa, el gobierno de Salazar solidarizándose con Italia y Alemania, pedirá a la Comisión de no intervención la retirada de todos los observadores extranjeros, que en la actualidad realizan el servicio de control en su frontera.

Reunión del comité de control

Londres.—Esta mañana se reunió nuevamente el Comité de no Intervención al que asistieron los representantes de Italia y Alemania.

El representante de Italia y Von Ribbentrop, fueron juntos hasta el Foreign Office en el automóvil de este último.

La reunión duró dos horas y en ella se expuso la propuesta de Francia e Inglaterra, de llevar a cabo ellas solas el control de las costas españolas, aunque como es lógico en los buques que realicen el servicio podría ir observadores neutrales.

Parece ser que Von Ribbentrop trasladará a su Gobierno la proposición.

Italia-Yugoeslavia

Roma.—Las negociaciones italo-yugoeslavas parece que van muy adelantadas y pronto van a darse por terminadas.

Estas negociaciones estaban previstas desde hace tres meses, pero hasta hoy, el conde Ciano, no había dado el paso definitivo.

Barcos ingleses en Santander

Londres.—La Agencia Havas, comunica que han llegado a Santander numerosos buques ingleses destinados a la evacuación de los súbditos británicos que todavía se hallaban en San-

tander, población que muy pronto va a verse en trances difíciles, pues los nacionales avanzan con rapidez por los frentes de Castro-Urdiales y Valmaseda. Esta última población ha debido caer a estas horas en manos de las tropas de Franco.

Cierre de las Bolsas Francesas

Paris.—El Gobierno decretó el cierre de todas las Bolsas y casas de cambio francesas. Estas, no se volverán a abrir hasta que el Gobierno no vuelva a decretarlo.

Fundada el año 1900

La Vasco Navarra

Domicilio social Pamplona

Compañía Española de Seguros

Seguros contra accidentes del Trabajo.—Individuales de accidentes personales.—De responsabilidad civil para automóviles, coches, carros, etc. y seguros contra incendios de todas clases.

DELEGACION DE TERUEL:

Luis Miguel Amerle

CALLE VALENCIA, 9. PRAI

TELEFONO 212

Zaragoza: ARTURO ROMANI CESPEDES.—Costa, 3 enllo. Teléfono 4.655

Huesca: JOSE MARIA COARASA.—Primo de Rivera, 14 Teléfono 66

Lea V. LUCHA

Saludo a Franco:
¡Arriba España!

Almacén de Aceites y Ultramarinos

Fábrica de chocolate, jabones y aserrar maderas

Viuda de Joaquín Asensio

Ovalo, 7 Teléfono 12

TERUEL

- Información del Extranjero -



Las relaciones comerciales franco-alemanas

Con la crisis del Gobierno Blum, las relaciones comerciales entre Francia y Alemania podrían variar favorablemente.

Aunque no haya razón para dudar de las buenas disposiciones del ministro del comercio francés anterior Monsieur Bastid, todos los indicios y tendencias políticas dan derecho a pensar que el nuevo ministro Chapsal, ha de llevar a mejor término las negociaciones económicas entre ambos países.

Porque Bastid, aun sin que rerlo, había seguido una política económica de Galinette, que desfavorecía mucho cualquier iniciativa. Además las relaciones generales entre los gobiernos de Francia y Alemania no eran todo lo cordiales que se podía desear. Y como es natura, la política exterior de un gobierno influye muchísimo en los tratados comerciales con los demás.

Bonnet, ministro de Hacienda francés, ha estado hasta hace muy poco en los Estados Unidos para ver de conseguir un arreglo de las deudas. Es decir, una revisión del acuerdo Mellón Berenger. No parece cosa muy fácil, pero por otra parte, Bonnet, ministro de Hacienda francés ha estado bastante en las conversaciones de Van Zeeland con Roosevelt y tal vez el primero pudiera conseguir con su presión lo que no consiguió el ministro de Hacienda francés. Un arreglo económico entre todos los pueblos, de los que como es natural no estaría excluida Alemania.

Pero aunque esto no se lleve a cabo, es de esperar que con el nuevo ministro de Comercio Chapsal, más moderado que el anterior, ayudado por el de Hacienda y Economía George Bonnet, también de tendencia mucho más moderada que su predecesor, lleven a la Hacienda interior y exterior francesa, por caminos que la conduzca a unas mejores relaciones con Alemania, cosa que favorecería mucho al régimen exterior de economía nacional.

Como se ve, la designación por Chautemps en favor del embajador de Francia en Washington, para desempeñar la cartera de Hacienda y Economía, no está hecha a tontas y a locas. Esta designación, que sin duda alguna viene a favorecer mucho a la Economía francesa, la ha hecho Chautemps después de una larga premeditación. Y al parecer no se ha equivocado en lo que buscaba.

Por lo menos Bonnet, es de tendencia muchísimo más moderada que su anterior Vicente Auriol, con lo que Francia, si no se salva económicamente por lo menos mejorará bastante con relación a días pasados, a los ojos de Europa y del Mundo entero.

EL VIGIA

INGLATERRA

Sesión del subcomité de no intervención.—Alemania e Italia ponen reparos a la propuesta francesa.

Londres.—El Subcomité de no intervención celebró su sesión anunciada en el Foreign Office. La sesión empezó a las 11 y terminó bien entrada la tarde. A la salida el representante de Italia dió la siguiente nota:

Hace referencia a la consulta evacuada por el señor Eden con el embajador del gobierno rojo de Valencia.

Declara por su parte que después del acuerdo tomado en el seno del comité ni un sólo voluntario italiano ha abandonado Italia con destino a los frentes de lucha españoles.

Mr. Eden en nombre del gobierno Británico recuerda los antecedentes que han ocasionado la ruptura del plan de control. Da cuenta de la propuesta francesa organizando un nuevo sistema de control. Francia e Inglaterra compartirían las responsabilidades del control, garantizando su neutralidad la presencia de observadores internacionales a bordo de sus unidades. La Gran Bretaña se haría responsable del control sobre la zona gubernamental.

Los representantes de Bélgica, Checoslovaquia y Suecia en el seno del comité, dan su conformidad, haciendo eco de sus gobiernos, a la propuesta francesa.

Los representantes de Alemania e Italia hacen constar sus objeciones al nuevo plan de control, pues supondría una imparcialidad manifiesta.

Finalmente se acordó que cada delegado comunique a su gobierno el estado del asunto y solicite de ellos una opinión.

Londres.—En la Cámara de los comunes continuó la discusión sobre el ambiente del conflicto español.

Lor Plymouth preguntó si el Foreign Office había hecho algo en relación con la retirada de voluntarios extranjeros, diciendo que Francia está gestionando la repatriación de los voluntarios que han resultado inútiles y a los heridos convalecientes.

A continuación se ocuparon de la evacuación de Santander, haciendo constar que Francia admitirá a los refugiados españoles solo transitoriamente, pues les hará pasar enseguida a Barcelona y Valencia.

Anuncie usted en LUCHA

FRANCIA

El Gobierno francés se presenta a la Cámara.—El Jefe del gobierno leyó el proyecto sobre la cuestión financiera.—La Cámara aprobó su voto de confirmación al Gobierno.

París.—El nuevo presidente del Gobierno francés, antes de leer su declaración ministerial, pronunció una alocución destinada a recavar la atención de la cámara sobre el proyecto financiero.

Pide encarecidamente a todos los diputados lo voten, pues en él se ventila la solución de la crisis económica por que atraviesa el país. Hace la aclaración de que sintetiza la política económica del nuevo gobierno. Quiere también que la pugna que se pudiera hacer al proyecto no se interprete como un ataque al nuevo gabinete.

El nuevo Gobierno colaborará estrechamente con el Frente Popular. Su preocupación principal es solucionar la cuestión económica y contribuir a la política internacional de limitación de armamentos. La crisis económica por la que atraviesa el país, no permite

ESTADOS UNIDOS

Washington.—Procedente de Nueva York llegó a esta capital el señor Van Zeeland presidente del gobierno Belga. Se entrevistó en el departamento de Estado con el ministro Mr. Rool sobre la posibilidad de mejora en las condiciones económicas actuales que atraviesa el mundo.

Washington.—En la Bolsa ha repercutido favorablemente el acuerdo tomado por la cámara francesa, aprobando el voto de confianza al nuevo gobierno.

Se tirará a realizar grandes mejoras en la industria. Irá contra la especulación y la exportación de capitales. Piensa conseguir la anulación del déficit presupuestal y obtener en la emisión de deuda un éxito completo.

Finalmente pide plenos poderes a la Cámara para poder legislar por decreto sobre la cuestión económica hasta el 31 de Agosto.

Puesto a votación se aprobó por 392 votos en pro y 121 en contra.



Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

JEFATURA LOCAL

Aviso a la 2.ª Línea

Todos los afiliados a la 2.ª Línea, sin excepción, deberán presentarse hoy miércoles, día 30 del actual, en el Cuartel de Falange, a las 8 de la tarde.

La falta de asistencia, será sancionada.

¡Arriba España!

El Jefe Local: A. Elípe.

Se alquilan

tres parcelas con una cabida de 600 cabezas de ganado en el término municipal de Bello. Le informará su propietario Cándido Vicente.—Bello (Teruel).

Central Obrera Nacional Sindicalista

AVISO

Hoy miércoles, día 30 del actual, deberán presentarse a las 8 de la tarde, en el Cuartel de Falange Española, todos los afiliados a la C. O. N. S. Por la Patria el Pan y la Justicia.

¡Arriba España!

El Delegado Provincial: Juan Navarro.

En los días de triunfo, el mejor medio de honrar a la Patria:

¡Contribuyendo a la suscripción para el «España»!

DEL FRENTE

Concurso de LUCHA

El combatiente vota por el trabajo número _____ publicado el día _____ del mes _____

(Firma)

Camarada Director de LUCHA.

F. E.
REVISTA MENSUAL
 Precio en toda España
UNA PESETA

NOTAS LOCALES

Desde Caudé

Un período, pródigo en actividades raciales, se ha cerrado momentáneamente en este pueblecito, manso y gracioso sobremanera, violeta que esconde sus hechizos al curioso espectador de variedades mundanos y que por eso guarda su más puro perfume para los que, suyos, tenemos la dicha de sentir las pulsaciones de su rico corazón.

El riachuelo que le bañó ha enseñado, en el correr de los tiempos, las dos más preciadas virtudes de que se glorian, aún sin darse cuenta, sus moradores. Juega aquél, como niño, con su tierra y le da la fecundidad de que alardea su vega, chiquita, pero coquetona. Es humilde el pueblo, pero siente una alegría indefectible, hija de su entraña, que no conoce, ni concibe raquitismo viviente entre los suyos.

Hoy un templo nos dice de su fe, nunca perdida, elevadora siempre de la naturaleza caída de sus hijos; en él hemos aprendido su patriotismo, que vive y se supera de día en día, como alumnos que apetecen novedades calladas y emociones intensas que saturan el alma.

A él ha ido el pueblo entero a llorar o a expansionar su corazón, cuando en nuestra Patria se han abierto las flores moradas del heroísmo o las azules de la victoria.

Todas las noches musitan plegarias en él hombres, mujeres, niños y jóvenes que, recogiendo la belleza de los campos y la gracia del poblado, van abriendo con alardes cantarinos hondas brechas en el Corazón de Cristo y en el amor de su Madre para disipar el nublado de justicia con que Dios nos estaba amenazando.

Pasó el Corpus con el pueblo todo junto y a los pies de su Creador. Unos niños entreabrieron el sagrario y, mágicamente emocionados, lo bajaron a sus pechos. Procesiones con las luces que temblaban en las manos de los hombres orlaron cuadros hermosos de sempiterno recuerdo.

...y solemnes funerales a los héroes, con arengas y discursos que han plasmado, tras de lágrimas y en vibración espontánea, gritos blancos con eco unísono en los corazones todos que allí había.

Una fiesta de grandeza hispana, con lujos de hotel profano, pompa de armonías sacras, festivales jaraneros y discursos con palabras de fraternidad cristiana, de habilidoso chispero, de ingeniería aplicada, de calor patrio y de fe se la llevó San Fernando, el Santo aquél, que a la España trajo tierras para bautizarlas, cual ningún otro, y que con ella está unido para siempre.

El mes más halagüeño lo cerró con

Concurso de LUCHA

Como verán nuestros combatientes, vamos día a día publicando los trabajos que nos son enviados para el concurso de la guitarra y las dos botellas,

Los originales son publicados íntegros, con su forma e incluso con su ortografía.

(Trabajo número 18)

La vida en el parapeto

El otro día al leer LUCHA y ver que algunos compañeros tratan de distraernos con sus musas. Contando lo que les parece a ellos, expuse el plan a mi valiente escuadra y como todos quedásemos de acuerdo, voy a referiros una historia que a muchos os parecerá algún cuento.

Con la mayor franqueza os digo a todos que busco... no solo distraeros sino... perfumarme, bañarme bien a moda con el agua de colonia de D. Pedro.

Como todos veis, mi objeto es dable distraeros y beber coñac y aunque el autor, en versos es muy pobre tiene la esperanza de agradar.

El papel importante de la obra, lo lleva un insecto muy bonito y aunque sus efectos los sabéis de sobra es simpático por sus saltitos.

Estaba una noche yo durmiendo y al tiempo de dormir... también soñando seguramente con mi novia, cuando noté que por mi cuerpo iba corriendo algo que sin detenerse... iba picando.

Como quiera que el insecto no dejaba de hacer su recorrido por mi cuerpo tuve que hacer por fin lo que pensaba —¿?—iluminar de pronto el parapeto.

Con cólera buscaba al atrevido que de pronto en mi cuerpo se metiera ¡Ay, ay, ay... Eso ¿que ha sido? Pues nada: una caricia de la fiera que como ha hecho ya su recorrido se entretiene en picar por donde quiera robando sangre sin razón, ni tino.

¡Por fin exclamo entusiasmado al ver en un rincón del calzoncillo una mancha negra ¡Animalillo! Cuán gordo y que negro eres: ¡pobrecillo! y el pobre insecto escuchaba ensimismado sin salir del rincón del calzoncillo.

Era una pulga de grandes dimensiones que a fuerza de chuparme a mí la sangre se había transformado, en animal tan grande que parecía un modelo de balones.

Me miraba con terror; como esperando que de un momento a otro mi machete soltase algún trompazo de estos fuertes a que los rojos están acostumbrados.

Mas al verla indefensa y afrigida y con las dos patas de atrás... temblando la cogí con cuidado, procurando mimarla todo el resto de su vida.

Desde entonces la llevo en una caja y si abro alguna vez p'a ventilarla la pobre ni protesta, ni hace nada: poco a poco la voy viendo educada.

Por las noches me hace compañía la suelta cuando salgo a vigilar pero teme aún la pobrecilla lo noto en la forma de picar pues el insecto procura la vida de modo tan perfecto y eficaz que ya no me molestan las heridas que ahora me hace p'a chupar.

Como la pobre está tan educada premiaré su gran docilidad animándola con la guitarra y dándole un poco coñac porque el día del sorteo que espero que pronto se haga me he de traer a D. Pedro la bandurria y la guitarra.

A. RUIZ.

Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermeras para el jueves día 1 de Julio de 1937.

HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media.—Sala A: Emérita Ibañez. Gloria Ibañez.

Sala C: Ascensión Esteban, Nieves Alegre.

Sala E: Emerenciana Hernandez, Rosa López.

Segundo turno, de una y media a nueve y media.—Sala A: Pilar García Pilar Lezana.

Sala C: Isabel Asensio Isabel Lezana.

Sala E: Pilar Moya, Julieta Elípe.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche).—Carmina Pardos, Pura G. Cordobés, Dolores Asensio, Purificación Narro.

SUPLENTES

Del primer turno.—Matilde Cruz, Antonta Rillo.

Del segundo turno.—Pilar Villanueva, María Navarro.

Del tercer turno.—Dolores Torán Narcisca Layunta.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Primer turno.—María Martínez Rosa Martínez.

Segundo turno.—Encarnita Ortega, María Murria.

Tercer turno.—Visitación Torres, Angeles Olba.

NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al comenzar el turno para el que han sido nombradas para suplir a alguna de las designadas que, con causa justificada, dejen de asistir.

Dirección

Se advierte a los colaboradores espontáneos que LUCHA no contrae la obligación de devolver los originales aun cuando no sean publicados.

Solamente serán publicados en nuestras columnas, los que a juicio de la Dirección lo merezcan y siguiendo numeración, con la excepción de aquellos que sean de actualidad.

No se mantiene correspondencia sobre los artículos recibidos.

¡Arriba España!

Pérdida de un reloj de oro, de pulsera, extraviado hace unos días.

Se ruega al que lo haya encontrado lo entregue en casa de don Vicente Herrero, donde se le gratificará.

Compraria una lámpara Philips Pen-

thode 443.—H. Minivat. Razón en la Administración.

Suscripción para otro «España»

Suma anterior 28.742'15

D. Ambrosio García Lacueva, 5 pesetas; señores profesores y alumnos del Colegio de San José, 75; D. Jerónimo Lafuente, 5; D. Felipe Maldonado, 1; Sra. Vda. de D. Ramón Herrero, 10; D. Andrés de Vargas, 50; D. Miguel Fernández, 10; D. Hersilio Ruiz, 10, y D. Sotero Martínez, 2.

Suma y sigue 28.910'15

Relación nominal de los falangistas que han contribuido a la suscripción para el acorazado «España» con expresión de la cantidad aportada.

(Continuará)

Lea usted LUCHA

(Continuación)

Miguel Esteban Esteban, 2 pesetas; Vicente Cañada Cascajo, 1; Juan Esteban Esteban, 3; Julián Agustín Sánchez, 1'25; Tomás Ramos Esteban, 2; Francisco Almazán Hernández, 1'25; Lorenzo López Rubio, 1; Ignacio Pinedo Torcal, 1; Felipe Ros Plumed, 2; Francisco Pascual Hernández, 10; Emilio Bronchal Fábrega, 1; Julio Esteban Esteban, 1; José Sebastián Serralvo, 1'25; Santos Ramos Plumed, 2; Antonio Menes Utrillas, 1; Mariano García Názaro, 11 Salvador Juste Natasa, 1; Pedro López Martín, 1; Pascual Tomás García, 3. Juan Martínez Serna, 2; Fermín López Sebastián, 1; Juan José Belenguero Nario, 1; Primitivo Hernández Vicente, 2.

(Continuará)



Disturbios en Barcelona Obligan al Gobierno entrante a declararse en crisis La lista del nuevo Gobierno

Barcelona.—Este mediodía, el Palacio de la Generalidad estaba más animado que de costumbre. La animación no era inmotivada. A las pocas horas de constituirse el nuevo Gobierno, este se declaraba otra vez en crisis.

El subsecretario de Presidencia, dijo que en efecto, existía la crisis, pero que Companys estaba resuelto a terminar como fuese con este estado de cosas.

Esta tarde, a las cinco, habló el «Honorable» dirigiéndose al pueblo catalán,

Comenzó diciendo esta era la primera vez que la CNT se había puesto frente a la Generalidad y que él estaba dispuesto a no transigir con este grupo permanente de descontentos.

Después se refirió a un incidente tenido en la solución de la crisis, diciendo que a eso de las tres de la tarde llegaron dos representantes de la CNT con un comunicado, cuyo resumen es el siguiente:

«Por tanto, no admitimos las condiciones sin carterá. Rechazamos esta fórmula y por tanto no tomaremos posesión de esos cargos.»

Pueblo catalán: yo soy un presidente por deseo expreso del Parlamento. Ahora se me quiere quitar de mi puesto por elementos que siempre han protestado de todo. Yo tengo una responsabilidad grande, y por ello voy a obrar como creo debo hacerlo.

La lista del nuevo Gabinete es la siguiente:

- Presidencia, Companys.
- Gobernación, Sbert.
- Finanzas, Tarradellas.
- Economía, Comorera.
- Abastecimientos, Serra.
- Agricultura, Calvet.
- Justicia, (no pudimos entender el nombre).
- Trabajo, Rivielles.

Esta tarde a la siete, se reunirá el nuevo gobierno siendo su programa el ganar la guerra.

Dicho esto, Companys se despidió del pueblo catalán con algunos vivas más o menos idiotas.

Se sabe, que la crisis ha sido motivada por la CNT que no se conformó con tener a dos ministros sin carterá, y por la promoción de algunos altercados de anarquistas con las fuerzas de

Asalto a las órdenes de la Generalidad en los que hubo varios muertos y muchos heridos. Hasta el momento se desconoce el número de víctimas pero se sabe que son bastantes, pues durante la noche pasada y mañana de hoy se registraron varios encuentros de bastante gravedad.

La CNT, no asistió más que a la primera reunión del anterior gabinete, para hacer constar su protesta por la posición a que había sido relegada.

A última hora, el nuevo gobierno ha dado a la publicidad una nota que viene a resumir el programa de gobierno.

Primero. El Gobierno se lamenta de la escisión de la CNT ya que ha sido un grupo que siempre se había distinguido por su lealtad a la República.

Segundo. El Gobierno de la Generalidad colaborará fielmente con el Gobierno de la República.

Tercero. El Gobierno actual llevará el primitivo pensamiento de los anteriores Gobiernos de la Generalidad.

Cuarto. El Gobierno será inflexible contra todos los actos de sabotaje, castigando duramente a aquellos que los intenten.

Quinto. El Gobierno hará un homenaje a todos los caídos en la guerra por la República.

Los obreros catalanes Amenazan con una marcha sobre Valencia

Salamanca.—La prensa francesa se ocupa del nuevo gobierno de Barcelona. Los periódicos señalan que la organización socialista UGT., controlada por Moscú, ha sido completamente eliminada, mientras que la organización CNT., conserva su participación en el poder.

«Le Journal» dice que constituye un triunfo del partido que hace muy poco tiempo instigaba disturbios.

El locutor de la radio Barcelona declaró el lunes por la noche, que a menos que Prieto dimita, los obreros realizarán una marcha sobre Valencia y acusarán a todos los ministros de Valencia de no ser verdaderos representantes del Proletariado.

Sobre la retirada de Italia y Alemania

Berlín.—La Prensa berlinesa, hace distintos comentarios sobre la solución del problema del control de las costas españolas.

Un periódico se ocupa de una editorial del «The Times» en la que dice que en caso de fracaso de las propuestas franco-belgas, Inglaterra se ocuparía de ejercer el control en las costas cantábricas.

En caso de aceptar Grandi y von Ribentrop—comenta el periódico—la propuesta inicial del Comité, luego se solucionaría el problema de los observadores neutrales, que seguramente irían a bordo de barcos ingleses.

Anuncie V. en LUCHA

El material cogido a los rojos desde el principio de la campaña Sin contar el cogido en Vizcaya.—El más importante

Salamanca.—He aquí la relación del material cogido al enemigo desde el comienzo de la campaña con enumeración únicamente de lo más importante y sin incluir todavía el capturado en la ofensiva de Vizcaya, que es muy numeroso: Piezas de artillería (ovuses y cañones) 220, morteros de trinchera 265, ametralladoras 671, fusiles ametralladores 553, fusiles 38.000, mosquetones y carabinas 8.396, bombas de mano de aviación 120.000, granadas de

mortero 47.200, cartuchos de fusil 17.348.000, granadas de artillería 59.983, tanques rusos 25, carros militares de diferentes clases 123, camillas 268.

Se hace observar que por lo que se refiere a tanques se indica nada más los cogidos en buenas condiciones, pues los inutilizados pasan de un centenar.

Conviene consignar que aparte de la importancia moral y estratégica de la toma de Bilbao, además de lo cuantioso del botín de

Conquista espiritual de Bilbao para España

La Delegación Nacional de Prensa y Propaganda de F. E. T. y de las J. O. N. S., destaca sus escuadras de oradores.

Pamplona.—En trance de normalidad la vida de la capital, es hora de atender a la reconquista espiritual del pueblo vizcaíno.

El vasto plan de propaganda de la Delegación Nacional, dispuso la actuación de treinta oradores destacados de la juventud de Falange de todas las provincias de España que han invadido las calles y plazas de los pueblos de la Ría y en los entreactos de las sesiones de cine.

En todo Bilbao causó sensación la valentía de los oradores espontáneos, de nuevo estilo, que son portadores de

las esencias de la Tradición y de la España Imperial.

El tema «nacionalsindicalismo», fué acogido en la cuenca minera con delirante entusiasmo. Los oradores fueron llevados por las masas en continuas manifestaciones de adhesión a Franco, al Ejército, a las Milicias, salvadoras de España.

El Delegado nacional recibe multitud de felicitaciones por el método genial de la propaganda.

El Delegado trabaja en Bilbao por la publicación de prensa afecta al movimiento.

Son condecorados dos heroicos del pueblo de Orea

Salamanca.—El guardia civil Loscos, del pueblo de Orea, ha sido propuesto para cabo y condecorado con la Cruz Militar. Y el alcalde de Orea, señor Ataulfo, nombrado oficial honorario del Ejército por su heroico comportamiento al frente de 28 milicianos de Acción Ciudadana, que en el citado pueblo de las estribaciones de la sierra de Albarracín, el día 19 de Junio, se defendieron durante varias horas, hasta llegar refuerzos, del ataque por sorpresa de tres secciones de infantería y una de caballería rojas, haciéndole al enemigo 10 muertos, 35 heridos y ocho prisioneros.

El General Llano de la Encomienda, destituido

Valencia.—El General rojo Llano de la Encomienda, ha sido destituido de su cargo de general de los ejércitos de Asturias-Santander. El ministro de Defensa lo ha llamado a Valencia pero se ignora su paradero.

Comentarios de la prensa griega a la situación actual : : :

Atenas.—La prensa griega comenta el hecho de que los comunistas aconsejen a los marxistas de Valencia la agresión a los buques del control, pues ya que han perdido la guerra en España quieren que Europa sufra la crueldad de una guerra.

Emocionantes escenas en Bilbao

Bilbao.—Continuamente ocurren en esta población emocionantes escenas propias de una ciudad recién liberada del marxismo criminal.

El domingo, cuando desfilaban nuestras tropas por la capital, varios muchachos que habían sido gudarís, se arrodillaron al paso de las banderas, y llorando las besaron emocionados.

El gentío, emocionado también, prorrumió en delirantes vivas al Generalísimo y Arribas a España.

Anuncie en LUCHA

Editorial LUCHA, Temprado, 11